



## PLENO DE SAN LÁZARO

## RECHAZAN REFORMA CONSTITUCIONAL

Con 269 votos a favor, 225 en contra y 1 abstención, la iniciativa de reformas constitucionales en materia electoral del presidente AMLO no alcanzó mayoría calificada. La oposición tiró la propuesta que planteaba cambiar

el INE por INEC, reducir el número de legisladores en las dos cámaras, bajar los recursos a partidos, elegir por voto popular a consejeros y magistrados electorales, entre otras medidas.

— Víctor Chávez / PÁG. 39

# Tiran la reforma constitucional electoral de la 4T

El Poder Legislativo no se convertirá “en una ventanilla de trámite”, sostiene Alito Moreno

VÍCTOR CHÁVEZ  
vchavez@elfinanciero.com.mx

Luego de meses de acusaciones y polarización, la oposición *tiró* y desechó la iniciativa de reformas constitucionales en materia electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador.

La propuesta planteaba la transformación del Instituto Nacional Electoral (INE) en el Instituto Nacional de Elecciones y Consultas (INEC), la reducción del número de legisladores en las dos cámaras, la disminución de los recursos públicos a los partidos, la elección

*“No es la expresión genuina de una coalición que quiere la democracia”*

IGNACIO MIER  
Líder de Morena en San Lázaro

ciudadana de los consejeros y magistrados, entre muchas medidas.

Con sólo 269 votos a favor, y 225 en contra, Morena no logró esta vez convencer al PRI de apoyar la iniciativa presidencial y no alcanzó la mayoría calificada de las dos terceras partes de los legisladores presentes anoche en el salón de plenos, que debía ser de al menos 329 votos.

Desde la tribuna, y con las reiteradas acusaciones de los cuatro partidos de la oposición de que “el INE no se toca”, que “Morena quiere jugar sin árbitro”, “desaparecer al INE”, “controlar el órgano electoral”, “poner consejeros electorales afines”, entre otras consignas, el diputado y dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, expuso que el presidente López Obrador no va a convertir más al Poder Legislativo “en una ventanilla de trámite”, con reformas a las que no permite cambiar “ni una coma, ni una letra”.

En respuesta, con la tribuna copada de sus compañeros y el coro de “¡es un honor estar con Obrador!”, el coordinador de Morena, Ignacio Mier, acusó que “pasamos de una mafia del poder a una mafia electoral. No se engañen, lo que anima verdaderamente, lo que hay detrás de todo este ejercicio de demagogia y de mentiras que han utilizado en esta tribuna, no es la expresión genuina de una coalición que quiere la democracia en beneficio del pueblo”.

MC y PRD presentaron dos mociones suspensivas para evitar la discusión del dictamen, pero fueron rechazadas hasta por priistas y panistas.